



## Projektbeschreibung – Demokratie leben!

### Märzenburgoper – Teamarbeit und demokratische Strukturen in einem Opernprojekt

Die Märzenburg Kinderoper ist eine von Jugendlichen geschriebene und von namhaften Künstlern der Region begleitete Opernproduktion, zugeschnitten auf die am Ort verankerte Sage der Märzenburg. Außergewöhnlich hierbei ist es, dass professionelle Künstlerinnen und Künstler aus der Region die Bereitschaft zeigen, sich mit Jugendlichen auf den Weg einer gemeinsamen, großen Produktion zu begeben.

Das sich Annähern in einer intensiven Probenphase und dabei verschiedene Wege der Ideenfindung zuzulassen, erfordert von allen Beteiligten (Jugendlichen und Profis) ein hohes Maß an Toleranz und Einfühlungsvermögen, sowie die Bereitschaft, Kompromissfindung gemäß demokratischer Strukturen zuzulassen. Dieser Austausch zeigt jungen Menschen eine für sie neue, hochwertige und professionelle Form des Miteinanders in künstlerischen Bereichen.

Ziel ist hier also die Förderung eines demokratischen Miteinanders im künstlerischen Bereich. Dabei beschäftigen sich Kinder und Jugendliche mit einer Sage aus ihrer Heimatstadt.

**Projektträger:** Stadtjugendring Kaufbeuren  
**Projektzeitraum:** 01.01.2018 – 15.06.2018  
**Projektleitung:** Simone Dopfer, Theaterpädagogin in der Kulturwerkstatt Kaufbeuren  
**Kooperationspartner:** Musikschule der Stadt Kaufbeuren, Bürgerstiftung Kaufbeuren, Tänzelfestverein Kaufbeuren, Rotary Club Kaufbeuren, Einzelkünstler aus den Bereichen Bühne und Oper

**Text:** Marketingagentur Tenambergen / Fach- und Koordinierungsstelle des Bundesprogramms „Demokratie leben!“

Gefördert vom



im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**